
《平成30年度 第5回 あいさつ運動》  

日 時：平成30年8月29日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など  

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子ど

もたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。  

 

 

 

             

 

 

     

 

 

 

 

第 3 回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 6 月 21 日（木）１２：００～１４：００      場所 戸山小学校 会議室 
 

(代表挨拶 大浦代表) 

皆さんこんにちは。お忙しいところご出席いただきましてありがとうございます。本日は、給食

試食会を設けていただきありがとうございました。献立にありました“のっぺい汁”は新潟県の郷

土料理です。地元での、のっぺい汁は、里芋がたくさん入ったとろみのあるお汁です。美味しかっ

たです。給食は健康の良さを改めて感じます。給食を食べている子どもたちは元気だと思います。  

運動会の季語がいつかご存知ですか。秋です。最近は、秋の運動会が少なくなり、GW明けから

梅雨入りまでの間に行われることが増えてきました。秋の始めに行いますと、練習等での熱中症、

先生方の働き方改革、受験など課題がたくさんあり、春は練習を4月早々から始めクラスをまとめ

ることに役立つそうです。北海道は梅雨がない等のことから8割が春、沖縄は春が梅雨時期に入る

ことから7割が秋に行われるそうです。運動会の歴史から見てみますと、明治時代に始まった学校

教育です。子どもたちは農作業に対して、非常に大きな戦力でした。田植えや種まきの時期の春よ

りも農作物の収穫後の10月頃に運動会を行う学校が多かったといわれています。また、1964年(昭和

39年)東京オリンピック開催により10月に体育の日を決め秋に行われることが定着し、後に学校週5

日制が始まり授業時間が減り、芸術発表会が秋にあることから春に移行、そして現代の事情と経緯

があるようです。  

 

(学校の状況について 校長より) 

○学校の様子 

・運動会、子どもたちはがんばりました。また、教職員たちも時間通りに進め、保護者の方からも

“先生方のテキパキした動きがよかった”とのご感想もいただきました。教職員が子どもたちの

ために一生懸命であることが本校の良さであります。大切にしたいと思っています。その後も落

ち着いて学習している様子です。ケガが少し多いように感じています。心配しています。 

 ・PTAからテント4張り、寄贈をいただきました。ありがとうございました。備蓄倉庫に保管してい

ます。万が一の災害時に避難所としてテントの必要があることも考えました。 

○開校100周年について 

 ・記念誌の入稿のため山﨑校長の原稿、大浦代表と新倉さんの対談原稿の確認をお願いしました。 

 ・明るい会太鼓会 鼓白様より、100周年記念に太鼓の寄贈をしていただきました。ありがとうござ

いました。 

 

(支援部の進捗状況について) 

○あいさつ運動支援部  

・あいさつ運動を6/20(水)に行いました。PTAの方が大勢参加してくださいました。6月からPTA活

動の当番として活動します。雨でも元気にあいさつしてくれました。自転車のマナーの悪さが気

になり、雨での傘さし運転や、スマートフォンを見ながらの運転に危険を感じました。  

・通学路に大きな落書きがあり警察の方に通報しました。  

・継続は力なりで、校内でもあいさつの声が良くなってきています。  

 

 

 

 

 

 

 

新宿区地域協働学校 

運 営 協 議 会 だ よ り 
No.3  平成30年6月         新宿区立戸山小学校 校長 山﨑 涼二  

             地域協働学校運営委員会 代表 大浦 正夫  
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○学習支援部  

 ◇太鼓支援  

  ・運動会の時に音が出なくなったことがありました。子どもたちは、音を聞いてリズムを刻むの

で対策を考えなければと思います。  

◇夏のワクワクスクール  

  ・今年度も海城中高等学校、戸山高校、保善高校の三校のご協力を得て行います。今回は19講座

行います。参加申込のお手紙を配布しました。開催日は7/27(金)・30(月)・31(火)の午後です。  

 

○通学路について  

 ・大阪府北部の地震で小学校のブロック塀が倒れ、四年生の女子児童が犠牲になった事故を受けて

緊急点検を行いました。教育委員会からも通学路のブロック塀の調査が行われ、海城中高等学校

のブロック塀に関しても調査をお願いしたい報告が入っております。調べていただけるとありが

たいです。  

   →海城中高等学校より、ブロック塀に「控え壁」の設置もあり、建築基準法に適合している旨

のご報告をいただきました。尚、より安全性を保つために、工事を行う予定です。  

  ・皆さんも、通学路等で危険な箇所がありましたらお知らせください。  

  ・自動販売機、看板等も危険です。  

 

 (情報・ご意見) 

○「道徳の教科化」が、今年度より小学校で始まり、中学校は来年度から始まります。海城中学校

では急ピッチで準備を進めているところです。戸山小での取り組みなどを参考にさせていただき

たいと思っています。  

 →・毎年都内全ての区市町村立小・中学校等で、道徳授業地区公開講座が開催されています。戸

山小では、今年10/1(都民の日)5時間目に、地域の方々、保護者の皆さまに道徳授業を公開し

ます。授業後、講師の先生をお招きして講演会を行います。ぜひお越しい下さい。  

・教科書は、検定教科書を使うことが義務づけられ、教員による記述式の評価も始まり、今年

度より通知表も変わります。  

 ○学校教育が、新しい教科の導入とか数年前の状況と随分変化してきています。学校の先生方は大

変だと思います。先生方の健康が子どもたちの健康にもつながると思いますので、お身体を大切

にいていただきたいと思います。  

○最近悲惨な事件が相次いでいます。守り切れないと思える事件もあり、「誰でもよかった」など

という発言を聞き、本当にやめてほしいと思います。大人としてそのような人間に育てない責任

も感じます。  

 ○大久保地域センターの広報紙「さわやか大久保」を年2回、3月と9月に発行しています。今年度9

月号に戸山小学校の太鼓支援に関する記事を掲載する予定です。7月には取材が入ります。  

 ○全都立高校で一泊二日の宿泊防災訓練が実施されています。緊急時の訓練として、α米と水だけ

と、毛布1枚で横にならずに寝るなどを行っているようです。体験をしているかどうかは、いざ

という時に大きな違いがあると思います。戸山小でも避難所訓練を実施されていますが、一度な

らず何度も参加することが大切だと思います。  

 ○新宿警察署からの「通学路安全運転呼びかけ隊」の協力依頼はどのようになりましたか。  

  →活動するにあたって、保険加入など様々な条件がありことが分かりました。主旨自体は賛同す

るのですが現段階での実施に難しさがあります。  

  

 
出席者（順不同・敬称略）  

大浦正夫（代表）  百人町中央町会会長       新倉康夫  百人町中央町会副会長  

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長          内田玄司  海城中学高等学教頭（校長代理）  

乗松好美      スクールコーディネーター    白井和美  民生児童委員  

川本亜希子 PTA副会長                               山崎涼二      校長  

新宿区教育委員会                   

                                （学校）福井 みどり副校長  


